

INTRODUCTION

Dans cette Collection où alterneront les études générales et les études particulières, les travaux techniques et les travaux philosophiques, voici, sur la Question turque et même, à vrai dire, sur la question plus ample de l'Islam et de ses rapports avec notre civilisation occidentale, un livre dont il est superflu de souligner l'actualité et dont il ne serait pas moins superflu de présenter au public l'auteur. Ancien élève de l'École normale supérieure et de l'École française de Rome, esprit aussi élégamment orné que solidement nourri, grand voyageur, expert à vivifier au contact des paysages, des événements et des hommes les enseignements de l'histoire, doué enfin d'un remarquable sens politique, M. Maurice Pernot s'est fait, en peu d'années, une place de tout premier rang parmi les rares spécialistes des questions extérieures dont la compétence s'appuie sur une connaissance effective de l'âme des peuples étrangers. Je me bor-